

Balance de las políticas de Igualdad en Almería

Se ha destacado las cifras récord de atención a la dependencia y de la Renta Mínima

LA VOZ

El delegado territorial de la Consejería de Igualdad, Políticas Sociales y Conciliación en Almería, Rafael Pasamontes, ha hecho balance de gestión de los dos primeros años de gobierno al frente de las políticas en materia social de la Junta de Andalucía en la provincia de Almería, donde ha informado que "las medidas emprendidas por la Consejería durante este tiempo han beneficiado a más de 135.000 almerienses". Pasamontes ha apun-

tado que esta cifra incluye a las personas beneficiadas de manera directa, sin tener en cuenta la inversión que realiza la Consejería a través de la convocatoria de subvenciones para entidades que ejecutan sus propios proyectos.

Entre los hitos conseguidos por la Consejería durante este periodo de la legislatura, Pasamontes ha destacado la gestión de la Renta Mínima de Inserción de Andalucía, alcanzándose las nóminas mensuales más elevadas desde su aprobación. En concreto,

en el ejercicio 2020 para la provincia de Almería, 14,6 millones de euros de ejecución presupuestaria y 9.600 personas beneficiarias, con un incremento de más de 1.000 personas más que el año anterior.

Cifra histórica La modernización de la administración de la Consejería de Igualdad gracias a procesos de robotización y la creación de herramientas informáticas en el marco del proyecto Cohesiona para la digitalización de los servicios sociales ha permitido, entre



Balance de la legislatura de Igualdad en Almería. LA VOZ

“Las medidas emprendidas por la Consejería han beneficiado a más de 135.000 almerienses”

otras cosas, alcanzar la cifra histórica de 19.985 personas beneficiarias del Sistema Andaluz de la Dependencia y 26.267 prestaciones en toda la provincia.

Con iniciativas como el Programa de la Tarjeta Monedero, que cuenta con una inversión de 22,5 M€, de los que ya se han invertido 1,8 M en Almería y que

está beneficiando a más de 2.426 familias almerienses; la creación de una Renta Mínima extraordinaria dotada con 10 M€; y la aprobación de una medida económica extraordinaria para las entidades prestadoras de los servicios de residencias de 13,5 M€ con el objetivo de garantizar su continuidad, con 1,2 M€ en el caso de Almería.

WWW.

VIVO

OCCASIÓN.COM

Siéntete VIVO, y encuentra el coche de ocasión que llevas tiempo buscando, entre una GRAN SELECCIÓN de Marcas y Modelos.



Líderes en Automoción



ALMERÍA

Niños con cáncer en riesgo por el efecto de la Covid-19 en el sistema sanitario

● En el Día Internacional del Niño con Cáncer alertan de que la supervivencia de los menores puede verse afectada por los reajustes que está ocasionando el coronavirus en los hospitales



Día Internacional del Niño con Cáncer conmemorado en 2020 en el CEIP Mar Mediterráneo de la capital.

JAVIER ALONSO

Redacción

Como cada año, la Federación Española de Padres de Niños con Cáncer, compuesta por 22 asociaciones repartidas por todo el territorio español, conmemora el Día Internacional del Cáncer Infantil. En esta ocasión, debido a la emergencia sanitaria y las restricciones de seguridad el acto institucional se hará de forma telemática.

La Asociación Niños con cáncer-ARGAR, participará en la lectura del manifiesto con la voz de distintos representantes relevantes de instituciones públicas, implicados con la asociación y padres afectados. A pesar de que el formato es diferente,

El objetivo del acto es demandar una mejor calidad de vida para los menores con cáncer

el objetivo del acto sigue siendo el mismo: demandar una mejor calidad de vida para los menores con cáncer. Un año más, Niños con Cáncer-ARGAR se une a la campaña internacional ideada por Childhood Cancer International, bajo el lema "Better Survival is achievable", "Una mejor supervivencia es posible". En esta ocasión, el acto ser-

virá para presentar el estudio realizado por la Federación 'Estudio del Impacto de la COVID-19 en las familias con menores con cáncer' que alerta sobre los problemas que están ocasionando los reajustes del sistema sanitario derivados por la Covid-19 en el diagnóstico y tratamiento de los menores con cáncer.

Este año, el Día Internacional del Cáncer Infantil, toma especial importancia por su convivencia con la pandemia de la COVID-19. Esta situación, ha provocado la reasignación de recursos sanitarios y que las prioridades estén cambiando. Durante la pandemia, las pruebas y tratamientos de un 30% de menores con cáncer se vieron

afectadas en forma de retrasos o cambios, a lo largo del territorio español. Siendo de gran importancia la detección precoz, un diagnóstico con la aparición de los primeros síntomas es la única prevención que existe en cáncer infantil, por ello "Una mejor supervivencia es posible".

La doctora Ana Fernández-Teijeiro Álvarez, presidenta de la Sociedad Española de Hematología y Oncología Pediátricas (SEHOP) ha afirmado que "la pandemia Covid19 ha añadido una nueva variable a la atención a los niños y adolescentes con cáncer, especialmente en los meses más duros, con la actividad de los servicios sanitarios restringida y casi limitada a la atención a los pacientes infectados. Aunque la infección en estos pacientes es generalmente leve y con una mortalidad mínima en los próximos años se podrá analizar la repercusión real de la pandemia en la supervivencia de los niños y adolescentes con tumores malignos en España".

La Federación Española de Padres de Niños con Cáncer es una entidad sin ánimo de lucro y de utilidad pública constituida en 1990 que coordina la actividad de las 22 Asociaciones que la integran, entre ellas la Asociación de Niños con Cáncer-ARGAR de Almería y provincia, todas fundadas y presididas por madres y padres voluntarios afectados por el cáncer infantil, al igual que la Federación. Niños con Cáncer representa a todos los niños y adolescentes con cáncer ante las instituciones y la sociedad, con el fin de dar a conocer su problemática y plantear soluciones.



D.A.

Un dibujo en el Materno.

'El árbol de la vida' en el Hospital

Desde el aula hospitalaria de la Unidad de Onco-hematología Pediátrica del Hospital Materno-Infantil Torrecárdenas se ha confeccionado un 'Árbol de la vida'. Esta actuación la realizarán conjuntamente centros educativos de Almería y de toda España. El lema de este año es #EnNuestrasManos, rindiendo homenaje a los niños y adolescentes con cáncer, reconociendo la huella que sus vidas dejan en el mundo y cómo dan forma a nuestro futuro. Por ello, se quiere simbolizar que el cáncer infantil se cura. El árbol está formado por hojas en forma de huellas de manos de muchos colores. Estas simbolizan la tasa de supervivencia de los niños con cáncer. Las manos de la capa exterior tienen un color más pálido (representando el porcentaje de fallecidos) y las interiores (con colores más vivos) corresponden al porcentaje de curación. Alrededor hay mensajes de apoyo y ánimo a los menores con cáncer, tal y como han detallado desde la Asociación de Padres de Niños y Adolescentes con Cáncer en Almería, ARGAR.

El Materno Infantil, único centro sanitario aspirante al premio Mies van der Rohe 2022

El edificio del centro hospitalario almeriense es una de las 33 obras españolas seleccionadas

Redacción

El edificio del Hospital Materno Infantil Torrecárdenas ha sido seleccionado para competir por el Premio de Arquitectura de la Unión Europea 'Premio Mies van der Rohe' en su edición del año 2022, según han señalado desde la Fundación Mies van der Rohe que organiza de manera bianual estos galardones junto con la Co-

misión Europea. El hospital almeriense es el único centro sanitario entre las 449 obras que se han seleccionado de toda Europa para este reconocimiento y forma parte de las 33 realizadas en España que participarán en la fase de examen por parte del jurado. Dentro de la Memoria presentada por Planho Consultores, que realizó el proyecto del edificio, se recoge que "la construcción del nuevo hospital Materno Infantil de Torrecárdenas en Almería forma parte del complejo hospitalario del mismo nombre, integrado por el Hospital Universitario (HU), edificio de referencia, y otras construcciones de



RAFAEL GONZÁLEZ

Acceso principal Hospital Materno-Infantil.

menor dimensión con diversas funciones dentro del ámbito sanitario". Las primeras 449 obras seleccionadas son de 279 ciudades, de 41 países, y han sido nominadas por expertos europeos independientes, asociaciones nacionales de arquitectura y el comité asesor del premio, y por primera vez se han incluido obras de Armenia, Moldavia y Túnez. El Premio de Arquitectura Contemporánea de la Unión Europea -Premio Mies van der Rohe- tiene carácter bienal y su principal propósito es "reconocer y recompensar la calidad de la producción arquitectónica en Europa", según señalan desde la Fundación. En septiembre de este año 2021 se completará con el segundo grupo de proyectos; en enero de 2022 se anunciarán los 40 finalistas; en febrero, los cinco finalistas, y en abril de 2022 las ganadoras.

El Ayuntamiento y El Timón estrechan lazos para visibilizar la Salud Mental



Patricia Berenguel y Manuel Cortés recibieron a la presidenta Cristina González.

FOTOS: D. A.

● Consistorio y Asociación desarrollarán de manera conjunta programas e iniciativas para promover la inclusión social

Redacción

El Ayuntamiento de Adra y la Asociación FEAFES Almería Salud Mental 'El Timón' firmaron este miércoles un convenio de colaboración en materia de intervención comunitaria integral, con el objetivo de seguir trabajando de manera conjunta en la lucha por los derechos de los abderitanos y abderitanas con problemas de salud mental y de sus familiares. Este acuerdo estará vigente durante todo el 2021, en el que Consistorio y Asociación desarrollarán una serie de programas e iniciativas, que promoverán la inclusión social y mejorará la calidad de vida de los vecinos y vecinas que sufren un trastorno de salud mental.

El alcalde de Adra, Manuel Cortés, acompañado de la concejala de Salud, Patricia Berenguel, se reunieron con la presidenta de FEAFES Almería, Cristina González, con la que conversaron sobre la situación actual de crisis sanitaria "que tanto está afectado a la salud mental". Un encuentro en el que abordaron "la necesidad de actuar de manera conjunta y promover actividades que ayuden tanto a las personas que sufren cualquier tipo de enfermedad

mental, como de sus familiares". Sobre esto último quiso incidir el primer edil, ya que "los familiares también necesitan de nuestra ayuda, ya que son quienes cada día luchan por mantener a flote a la persona afectada", dijo.

Por otro lado, destacó que este tipo de acuerdos son "muy necesarios" para "aunar fuerzas" y sensibilizar a la sociedad para una "mejor aceptación de este colectivo". Como explicó Cortés, esto debe ir unido a "informar,



Plasmando la firma de este acuerdo.

Una entidad sin ánimo de lucro con 30 años de vida

FEAFES Andalucía Salud Mental (Federación Andaluza de Familiares y Personas con Problemas de Salud Mental), es una entidad sin ánimo de lucro que agrupa a 17 asociaciones en todo el territorio andaluz; se constituyó en el año 1992 con el objetivo contribuir a la recuperación y mejorar la calidad de vida y defender los derechos de las personas afectadas por un problema de salud mental y a sus familias. La Federación se extiende a todo el territorio de la Comunidad Andaluza.

formar y ayudar a los familiares para contribuir a una mejor convivencia". Y todo ello, con el ojo puesto en aumentar la integración de las personas que sufren este trastorno, pues "cuanto mayor sea su integración mejor será su calidad de vida".

Este acuerdo viene a refrendar la colaboración preexistente entre el Ayuntamiento de Adra y la Asociación El Timón, que disfrutaron juntos de una jornada virtual sobre salud mental el pasado mes de noviembre, bajo el título "Uniendo alianzas en salud

Manuel Cortés
Alcalde de Adra

Este tipo de acuerdos son muy necesarios para una mejor aceptación de este colectivo"

mental, experiencia en el municipio de Adra". En el encuentro se presentó el programa de intervención en la comunidad que el Consistorio y la entidad habían puesto en marcha recientemente.

Cabe recordar que en este encuentro participaron el alcalde; la presidenta del Parlamento Andaluz, Marta Bosquet; el delegado territorial de Salud, Juan de la Cruz; la presidenta de FEAFES Andalucía; así como distintos profesionales de psiquiatría, atención primaria, Servicios Sociales y Educación Secundaria.

Alumnos organizan una charla online con motivo del Día de la Mujer

Redacción

El Ayuntamiento de Adra, a través del Centro Municipal de Información a la Mujer (CIM), continúa celebrando charlas online dirigidas a los jóvenes de institutos de educación secundaria del municipio para informar y sensibilizar a favor de la Igualdad y contra la violencia de género. El miércoles 24 de febrero tendrá lugar la actividad 'Viva el #Amordelbueno. Otras formas de querer son posibles', de la mano de Isa Duque y Cristina Chinchilla, de Psico Woman.

La concejala de Igualdad, Elisa Fernández, ha explicado que "este tipo de charlas son fundamentales para asentar bases entre los más jóvenes y seguir dando pasos hacia delante para acabar con la gran lacra que es la violencia de género". Esta actividad, en la que participarán alumnos y alumnas de 4º de E.S.O. y Bachiller, pretende "dar claves concretas para prevenir las violencias machistas, detectar y acercar los servicios disponibles para el acompañamiento a quién lo requiera, así como propiciar modelos de relaciones basadas en los buenos tratos", porque "otras formas de querer se son posibles, pero se olvidaron de contárnoslo".

Los usuarios del Centro Ocupacional reciben las primeras vacunas

Redacción

El Centro Ocupacional de Adra, dependiente del Ayuntamiento de Adra, inició el pasado martes la campaña de vacunación contra la COVID-19.

En total fueron 17 personas, entre usuarios y trabajadores quienes recibieron la primera dosis de esta vacuna.

Desde el Consistorio abderitano valoraron de manera "positiva" esta noticia "tan importante para este centro de especial sensibilidad y para estos vecinos y vecinas con capacidades diferentes, para garantizar así, no solo su salud, sino que puedan recuperar cuanto antes la normalidad en sus vidas, desde el punto de vista social". Sin lugar a dudas, una noticia muy positiva para este centro.

PROVINCIA

CARBONERAS

El Ayuntamiento aspira a ser un municipio más accesible

● Se ha adherido al Pacto Andaluz para lograrlo y emprender la concienciación y nuevas normativas

Redacción

El equipo de gobierno del Ayuntamiento de Carboneras aspira a la accesibilidad universal en el municipio y, para poder alcanzar ese objetivo, ha dado el paso de la adhesión del municipio al Pacto Andaluz por la Accesibilidad, aprobado en el último pleno por unanimidad, mostrando su compromiso con ese logro y con los diferentes apartados marcados en los que ir trabajando. En ese sentido, la concejala de Políticas Sociales, Vanesa Fuentes, ha destacado que “el marco de actuaciones para las entidades firmantes, en las que nos pondremos a trabajar de inmediato en la medida de nuestras competencias y posibilidades, pasan por la concienciación y formación, el ámbito normativo, actuaciones de fomento de la accesibilidad y por favorecer la participación de personas y colectivos afectados”.

Fuentes ha explicado que la intención del gobierno municipal “es recuperar todo el tiempo que se ha perdido para avanzar en este asunto, de tanta trascendencia para el día a día de personas con discapacidad o de los mayores” después de que



Pleno del Ayuntamiento de Carboneras.

Vanesa Fuentes
Edil de Políticas Sociales

Queremos recuperar todo el tiempo que se ha perdido para avanzar en este asunto”

“desde 2012 se rubricara el Pacto a nivel andaluz y los gobiernos anteriores no mostrarán interés alguno por adherirse y por impulsar la accesibilidad para los vecinos de Carboneras y de sus barriadas”. “Vamos a hacer todo lo que esté en nuestras manos para revertir

esa situación porque hablamos de algo tan importante como un urbanismo accesible, una información al alcance de todos o de promover oportunidades para la inserción y la participación”, ha resaltado la edil.

Desde el Pacto Andaluz por la Accesibilidad se establecen en concreto cuatro apartados de trabajo. El primero de ellos, referente a actuaciones de fomento, prevé la promoción de iniciativas de accesibilidad, elaborando y ejecutando planes de accesibilidad para la adaptación del entorno. A eso se suma la adopción de medidas específicas para el acceso a las actividades culturales y de-

Ordenanza Municipal de Accesibilidad

En el ámbito normativo, la participación en este acuerdo andaluz conlleva el impulso de la aprobación de Ordenanzas Municipales de Accesibilidad con la meta de armonizar la legislación estatal con la normativa autonómica y local en vigor. Finalmente, se asume el compromiso de realizar acciones formativas y campañas de concienciación, además de contribuir a la participación de las entidades representativas de personas con discapacidad y de los afectados en las decisiones políticas relacionadas con la accesibilidad.

portivas, y a las nuevas tecnologías de la información y la comunicación.

Las actuaciones para la inclusión laboral de las personas con discapacidad, el impulso de la accesibilidad de los centros laborales y la adaptación de los puestos de trabajo, así como medidas para velar por el cumplimiento de las cuotas de reservas de empleo público y privado se completan con medidas sobre info accesibilidad, para el acceso a la información en el sector público y privado en formatos accesibles (braille, lengua de signos, audio descripción, subtítulo, textos de lectura fácil, etc).

PULPI

El municipio reactiva el servicio de Andalucía Orienta

Redacción

El Ayuntamiento de Pulpí ha reactivado el servicio “Andalucía Orienta”, incorporando a dos nuevas trabajadoras para orientar a ciudadanos demandantes de empleo.

El alcalde de Pulpí, Juan Pedro García, y los concejales de Empleo y Formación, María del Mar Sánchez, y Juan Bautista López, han recibido en el consistorio al nuevo personal.

Informar que este servicio se trata de una subvención de la Junta de Andalucía, relativa a los programas de orientación profesional y acompañamiento a la inserción correspondiente a la convocatoria de 2020, y está dirigido a personas inscritas como demandantes de empleo, y especialmente a aquellos colectivos que presentan mayores dificultades para la inserción en el mercado de trabajo, como es el caso de las personas paradas de larga duración, personas con discapacidad, jóvenes, mujeres y colectivos en riesgo de exclusión, a través de un amplio número de servicios teniendo en cuenta el perfil de la persona usuaria y sus necesidades: desarrollo de su itinerario personalizado de inserción; información sobre el mercado de trabajo y asesoramiento sobre técnicas de búsqueda de empleo.

Este servicio tiene un horario al público 9:00h a 14:00h de lunes a viernes en el Ayuntamiento de Pulpí.

VIATOR

Las mejoras en el Pabellón de Deportes reduce en 6.000 euros la factura de luz

El Ayuntamiento ha invertido 15.000 euros para renovar todo el sistema de iluminación

Redacción

El alcalde de Viator, Manuel Jesús Flores Malpica, ha anunciado que el Ayuntamiento ha realizado una serie de mejoras en el Pabellón Municipal de Deportes durante las últimas semanas, aprovechando que no ha estado siendo disfrutado por los vecinos del municipio a causa de las medidas de restric-

ción originadas por la pandemia de Covid-19.

El alcalde ha detallado que “debido al cierre de las instalaciones que hemos tenido que realizar, según los protocolos sanitarios, desde el Ayuntamiento hemos aprovechado esta eventualidad para realizar una serie de mejoras”. Una de ellas, “muy importante” es la instalación de un nuevo alumbrado que supondrá un ahorro para las arcas municipales ya que con los nuevos puntos de luz led “nos ahorraremos una cifra de 6.000 euros al año en la factura de la electricidad”.

Para poder realizar esta sustan-

cial mejora, el Consistorio ha realizado una inversión de más de 15.000 euros para renovación de las lámparas interiores que iluminan la pista del Pabellón. Una sustitución por lámparas de tecnología led, que va a suponer “además de ese gran ahorro energético, reforzar nuestro compromiso estableciendo un sistema más eficiente y comprometido con el medio ambiente, en la erradicación de la huella de CO2”, ha asegurado Manuel Jesús Flores Malpica.

Esta inversión supone un ahorro energético del 71,10% y de 6.000 euros al año menos en la factura de la luz. Igualmente se



Manuel González, edil de Deportes.

dejarán de emitir 8,5 Toneladas de CO2 al año. La inversión que ha realizado el Ayuntamiento se recuperará en menos de 3 años, según los cálculos realizados por los técnicos municipales. En palabras de Flores, el cese de la actividad deportiva llevada a cabo desde marzo del año pasado hizo que “diseñáramos un programa exhaustivo de puesta a punto y de inversión en las instalaciones deportivas. Y hemos podido realizar multitud de actuaciones de reparación o mantenimiento preparando nuestras instalaciones deportivas para un regreso con óptimas garantías.

Dentro de esas actuaciones que se pueden destacar la limpieza de la cubierta interior del Pabellón; pintura completa de las instalaciones así como el repintado de marcate de líneas interiores de la cancha del Pabellón.